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C'est maintenant la 5ème Partie de la série intitulée L'Existence du Mal.  

Nous avons fini le Sabbat dernier en lisant ce que Christ avait dit à l'ère de Sardes, et bien sûr, c'est 
l'ère qui précède Herbert Armstrong, lorsqu'il avait été appelé à cette époque vers la fin de Sardes, 
pour le commencement de Philadelphie. Nous allons donc continuer maintenant avec la période qui 
suit, celle de Philadelphie, quand Dieu avait commencé Son œuvre par Herbert Armstrong.  

Si vous n'avez jamais lu l'Autobiographie, je peux dire que c'est excellent d'aller lire comment Dieu 
avait œuvré avec lui, pour commencer à modeler et façonner en lui certaines choses, comment il avait 
découvert la vérité, tout d'abord sa femme et puis lui, avec les choses qu'il avait dues commencé à 
confronter dans sa vie.  

Mais bon, l'histoire incroyable de ce qu'ils ont vécu à l'époque. Et je pense qu'un des moments les plus 
extraordinaires sont les sept premières années qu'ils ont passées lui et sa femme à observer les Jours 
Saints et la Fête, mais qu'il n'avait commencé à les enseigner à l'Église que plus tard, quand il avait pu 
les comprendre beaucoup mieux, quand il a finalement été convaincu que c'est ce qu'il devait 
enseigner à l'Église.  

Et donc ça nous donne de comprendre que l'ère de Sardes de l'Église de Dieu n'avait plus observé les 
Fêtes depuis très, très longtemps, incroyable à comprendre que finalement quand Herbert Armstrong 
est arrivé, Dieu l'avait suscité pour observer tous les jours de Fête.  

Mais bon, Apocalypse 3:7 – Écris à l'ange de l'Église de Philadelphie: Voici ce que dit le Saint, le 
Véritable, celui qui a la clef de David, celui qui ouvre, et personne ne fermera, celui qui ferme, 
et personne n'ouvrira. Et donc, c'est comme ça dans toutes les ères, nous parlant continuellement de 
Christ. Il s'agit de ce qu'il dit et révèle à l'Église. C'est lui qui a la charge de l'Église à cet égard, 
œuvrant avec l'une et l'autre au fil du temps, et montrant clairement ici qu'il y a des choses qu'il donne 
et des choses qu'il retire, dépendant des œuvres accomplies. 

C'est quelque chose qui était très clair vers la fin de Philadelphie, que quand l'ère de Laodicée est 
arrivée, avec tout ce qu'elle amenait avec elle, ils ne pouvaient plus continuer à faire les choses qui se 
faisaient pendant Philadelphie, parce qu'il n'appartenait plus à l'Église d'accomplir certaines fonctions. 
C'est devenu une réalité particulièrement après l'Apostasie. Mais bon, je vais en parler en cours de 
route.  
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Mais là encore, parlant de Christ. Il faut comprendre ce que Christ disait alors qu'il s'adressait à 
l'Église, à chacune des ères, que certains aspects d'un travail se devait d'être fait à certains moments. 
Certain modelages se devaient de se produire chez ceux qui étaient appelés. 

 C'est pourquoi lors de certaines périodes, un certain nombre de gens étaient appelés selon certaines 
étapes, car il s'agissait de former et d'accomplir certaines parties du temple qui devaient être 
construites à ces époques. Ce qui veut dire que chacune des ères est loin d'avoir produit le même 
nombre de gens, et d'avoir durée le même nombre d'années. Dieu avait un dessein pour que les choses 
durent aussi longtemps ou qu'elles soient aussi courtes qu'elles l'ont été, afin que certaines personnes 
soient modelées et façonnées pendant ces périodes, pour les fonctions et les tâches particulières qu'ils 
allaient accomplir plus tard.  

Donc là encore, c'est vraiment incroyable de voir ce que Dieu est en train de construire, parce que ça 
dépasse de loin tout ce que nous pouvons voir dans l'univers physique, ça va beaucoup plus loin que 
toutes les choses que Dieu a créé sur la terre et qu'on peut voir, et de comprendre quelque chose 
comme ça sur le plan spirituel, une famille spirituelle, Elohim, va tellement, tellement plus loin, bien 
au-delà de tout ce qui a été créé physiquement ou spirituellement qui jusqu'à maintenant est esprit, si 
vous voulez. Pas spirituellement, mais fait d'esprit. 

Je connais tes œuvres. …voici j'ai mis devant toi une porte ouverte, que personne ne peut 
fermer. Incroyable! Le pouvoir qui avait été donné pour une raison particulière à la fin d'un âge, alors 
que l'Église de Dieu était en train d'être restaurée, reconstruite pour accomplir un dessein important 
pendant la période de Philadelphie, quand la technologie allait arriver pour devenir un outil 
extraordinaire. Ça avait commencé avec la radio. C'est pour ça qu'on l'appelait l'Église de Dieu Radio, 
parce que c'était pour l'humanité un outil incroyable, de pouvoir écouter quelque chose qui venait de 
si loin, d'entendre une voix. 

C'est ce qui fut donné à Herbert Armstrong comme une porte ouverte, pour faire un travail incroyable, 
et c'est grâce à ça que l'Église a commencé à se développer. Les gens écoutaient et ça les touchait, et 
ils commençaient à croire. Parce que Dieu leur ouvrait la pensée.  

Et donc là encore, "J'ai mis devant toi une porte ouverte, que personne ne peut fermer." Ça allait se 
faire. Une certaine œuvre allait s'accomplir.  

…parce que tu as peu de force. Pas très nombreux. L'objectif n'était pas énorme à cet égard, dans le 
sens de notre taille, parce que 144… J'allais dire 144 000, voyez, ça me ramène à l'époque où on 
pensait que l'Église devait être constituée d'un certain nombre de gens. Mais bon, quel que soit le 
nombre de gens qui étaient modelés à l'époque, on avait atteint un nombre autour de quatre-vingt-dix-
sept mille personnes, c'était la plus haute estimation du nombre de membres de l'Église Universelle à 
l'époque. Mais c'était très loin d'atteindre le nombre de 144 000 personnes qu'on pensait devoir être 
dans l'Église, parce qu'à l'époque, on pensait qu'il fallait que les 144 000 sortent de Philadelphie. Mais 
ça, c'est une autre histoire dont on va parler.  
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Et donc il dit, "Tu as peu de force." Et donc là encore il ne s'agit pas de la taille de l'Église, il s'agissait 
de ce qu'ils allaient accomplir, ce que Dieu allait faire, parce qu'Il est Tout-Puissant et Il faisait des 
choses incroyables dans leurs vies, des choses qui étaient dures à imaginer et à comprendre et que 
nous n'avions pas vraiment comprises à l'époque. 

…et que tu as gardé ma parole. Et donc, on doit tous faire ça. Peu importe de quelle ère il s'agit, 
dans quelle période Dieu nous a appelé, on doit garder la parole de Dieu, on doit garder la parole que 
Christ a donné à l'Église.  

…et que tu n'as pas renié mon nom. Et donc tous ceux qui traversent ça doivent devenir des 
témoins qui vivent la vérité. Quant aux autres, c'est une autre histoire dont on a déjà parlé. Ils 
choisissent de ne pas continuer, ils choisissent à un certain moment de ne plus vivre la vérité, ils 
renient son nom, ils deviennent des antéChrists. Mais ceux qui arrivent à traverser tout ça, ceux qui 
vraiment portent le nom de cette période, si vous voulez, dans le sens de ce qui est modelé et façonné 
en eux, ne doivent jamais renier son nom à aucun moment, qu'ils aient fait partie d'Éphèse ou des 
autres après. On ne doit pas faire ça, évidemment, mais la majorité de ceux qui ont été appelés l'ont 
fait.  

Voici, je ferai de ceux de la synagogue de Satan…Là encore, en gros, ceci a toujours été vu comme 
parlant du monde, leur manière de traiter l'Église de Dieu Radio et l'Église Universelle de Dieu. Et ça 
s'applique à ça en partie comme une représentation, mais ça va bien plus loin que ça. 

Voici, je ferai de ceux de la synagogue de Satan, qui se disent Juifs… Et là, c'est spirituel. Il s'agit 
de quelque chose de spirituel. Il ne s'agit pas simplement… Il ne s'agit pas du monde, bien qu'on voit 
ça comme une représentation, parce que c'est ce qu'on voit en premier. On peut en tirer les leçons, 
mais il ne s'agit pas de ça. Il s'agit de quelque chose qui va beaucoup plus loin. 

…de ceux de la synagogue de Satan, qui se disent Juifs et ne le sont pas, mais qui mentent; voici, 
je les ferai venir, se prosterner à tes pieds, et connaître que je t'ai aimé. Et du fait qu'on est dans 
cette série et qu'on parle de ça dans le contexte de l'Église et pas du monde – parce que c'est vraiment 
de ça que Dieu parle. C'est ce qu'Il nous montre, qu'il ne s'agissait pas des autres églises qui s'étaient 
attaqués à Herbert Armstrong.  

Je pense à plusieurs organisations. Je crois que c'était les Baptistes qui écrivaient toutes sortes de 
choses contre lui, dans le sens où ils publiaient des prospectus, des livrets où ils montraient la haine 
qu'ils avaient pour lui et pour ce qu'il enseignait. C'était en particulier l'Église de Christ dans le sud 
qui était très active à ce sujet, renversant les présentoirs de La Pure Vérité et jetant par terre les 
magazines La Pure Vérité. Ils envoyaient des groupes de jeunes avec cette mission pour aller détruire 
autant qu'ils pouvaient ce qui était en étalage, parce qu'ils détestaient ça tellement. Ils haïssaient son 
message. Ils haïssaient ce qu'il disait.  
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On pourrait donc dire en regardant toutes ces situations physiques, "Ils sont de la synagogue…" Mais 
il ne s'agit pas de ça du tout. Ça va plus loin. Parce qu'il s'agit ici de l'Église de Dieu, ceux qui 
agissaient contre l'Église de Dieu, ceux qui s'étaient mis à agir contre l'apôtre de Dieu, ceux qui 
étaient devenus des antéChrists. Parce que dans Philadelphie, il y a vraiment eu beaucoup de gens qui 
étaient devenus des antéChrists. À l'époque on n'avait pas compris ça, et on n'avait pas compris ça non 
plus pendant Laodicée. Pendant très longtemps, franchement, on ne le comprenait pas dans l'Église, 
on ne comprenait pas ce qu'antéChrist signifiait ou de qui il s'agissait.  

Il s'agissait de nous, de l'Église, si vous voulez, ou de l'environnement de l'Église. Il ne s'agit pas du 
monde.  

"Qui se disent Juifs", c'est spirituel, "…et ne le sont pas, mais qui mentent." Donc là encore, il arrive 
un moment dans la vie des gens où ils se font baptiser et ils reçoivent le saint esprit de Dieu. Parfois 
même ils ne l'ont pas reçu mais ils restent dans l'environnement de l'Église de Dieu pour une raison ou 
une autre. Peut-être à cause de certains membres de leur famille ou quelque chose d'autre qu'ils 
pourraient penser obtenir, et ainsi ils veulent faire partie de l'Église, ils en tirent une satisfaction sur le 
plan physique comme avec les autres églises dans le monde, mais ils ne se passe rien là-haut dans la 
pensée. Ce n'est pas par conviction ou une croyance véritable de ce qui est vrai à cet égard, c'est 
simplement un choix charnel. Ce n'est pas parce qu'ils ont vu quelque chose spirituellement, et non 
pas du fait que leur pensée fut ouverte.  

Pour d'autres qui avaient reçu le saint esprit de Dieu, ils avaient vraiment reçu le saint esprit de Dieu, 
dans l'environnement de l'Église et plus tard, ils ont commencé à agir contre Dieu. Encore une fois, ça 
me fait penser à un certain évangéliste. Je parle très souvent de lui. Dr. Hoeh est un très bon exemple, 
parce que c'est le premier que je connais qui a commencé dès le début à enseigner une Paque le 14/15 
à l'Ambassador College.  

Parce que c'était carrément malade, écœurant, un mal pur. C'est le plus grand mal possible. Parce 
qu'on ne parle pas du royaume angélique. Avec eux, c'était mauvais, ce qu'avait fait Lucifer, le choix 
qu'il avait fait a été très mauvais. Il a détourné un tiers de tous les anges. Mais Elohim est beaucoup 
plus grand. Ce que Dieu est en train de créer avec Elohim est beaucoup plus grand, parce que c'est une 
création qui est continuelle. Elle a continué pendant six mille ans, c'est pour Elohim. C'est beaucoup 
plus grand que toute création physique dans l'univers. C'est beaucoup plus grand que la création des 
anges.  

Et donc nous avons les preuves des choses qui se sont passées dans les environs de l'Église, c'est qu'au 
fil du temps, la majorité des gens sont partis. Ils se sont tournés contre la vérité. 

Voici, je les ferai venir, se prosterner à tes pieds. Les pieds de qui? Eh bien en fait, en partie ceux 
de l'apôtre de cette époque, parce qu'il y aura 144 000 personnes et il en fait partie. Il y en a aussi 
beaucoup d'autres qui feront partie d'Elohim. Et toutes ces ères nous parlent vraiment de ceux qui 
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pourront faire partie d'Elohim. Voilà de quoi il s'agit, de ce que Dieu est en train de créer. La majorité 
d'Elohim est venu de l'Église au cours des deux mille ans passés.  

Un jour va venir, quelque chose d'incroyable, quand les gens vont être ressuscités dans la période du 
Grand Trône Blanc et qu'ils verront alors ce que Dieu a créé, ils verront ceux que Dieu a créés, dans le 
sens d'un corps de gens, des êtres qui seront alors esprit, qui seront alors dans la Famille Divine. 
Incroyable! Et alors, ils sauront, réellement, qu'ils étaient aimés. Regarde où ils sont maintenant, ils 
ont traversé tout ça, ils font maintenant partie de cette Famille incroyable, de ce Royaume incroyable. 

Parce que tu as gardé la parole de la persévérance en moi, je te garderai aussi de l'heure de la 
tentation qui va venir sur le monde entier, pour éprouver les habitants de la terre. Et c'est là 
quelque chose de très unique à l'ère de Philadelphie, principalement pour celui avec qui Dieu œuvrait 
pendant cette période, Herbert Armstrong, pendant toute cette période, quelque chose allait s'abattre 
sur le monde, mais Herbert Armstrong s'entend dire que tu ne vas pas avoir à vivre la période qui va 
venir.  

Et je me dis, quel soulagement merveilleux qu'il n'ait pas eu à voir ce qui est arrivé à l'Église avec 
l'Apostasie pendant la période de Laodicée, avec tout ce qui allait se passer dans l'Église à la fin de cet 
âge.  

…qui va venir sur le monde entier, pour éprouver les habitants de la terre. Et de quoi s'agit-il ici? 
Est-ce que ça nous parle uniquement du monde? Je veux dire, regardez ce qu'on nous dit, "qui va 
venir sur le monde entier, pour éprouver les habitants de la terre." L'humanité a vécu des choses très 
dures depuis le commencement. Les hommes ont vécu et ils sont morts, ils ont connu des guerres, rien 
de nouveau dans tout ça. Ce n'est pas vraiment de ça qu'on nous parle ici.  

Si on comprend que les messages sont adressés à l'Église, ça nous parle alors de choses qui 
concernent l'Église. Et donc, "qui va venir sur le monde." Et dans ce cas, l'époque de Philadelphie, 
l'Église de Dieu Universelle – dans tout le monde partout où se trouvait le peuple de Dieu, là où les 
gens de Dieu avaient été appelés. Et donc, ça montre un moment où les gens allaient être éprouvés à 
un niveau sans précédent. Et franchement, ça vient avec l'ère suivante et ce qui se passait vers la fin 
de cet ère.  

Il ne s'agit donc pas de quelque chose de physique avec ce qui peut se passer dans le monde, la 
tentation, l'heure de l'épreuve, le déclenchement d'une guerre nucléaire. Ça n'a rien à voir avec ça. Il 
faut qu'on arrive à voir que le message est pour nous. C'est au sujet de l'Église au cours de cette 
longue période de deux mille ans. 

Je viens vite! Et parfois on n'a pas l'impression que c'est assez vite. Ça nous met vraiment à l'épreuve. 
Nous avons beaucoup de choses à apprendre, beaucoup de choses qui doivent toujours être modelées 
et façonnées en nous, des choses qu'on doit vivre, parce que franchement, Dieu ne peut pas nous tout 
nous donner d'un coup. Il ne peut pas nous donner d'un seul coup tout ce dont on a besoin pour 
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pouvoir changer et faire partie d'Elohim. Il faut que ça se développe ici en nous. C'est pour ça que ce 
sont des choses qu'on doit vivre dans la vie. On doit en faire l'expérience.  

On a vécu tant de choses depuis l'Apostasie. Rien que la période jusqu'en 2012, et puis depuis cette 
époque jusqu'à maintenant, il nous a fallu affronter ces choses. Parce que c'est par les expériences 
qu'on fait qu'on apprend. Et ça nous met à l'épreuve, ça montre où nous en sommes, ce qui est 
important pour nous, à quoi on s'accroche, et est-ce qu'on persévère? Persévérer n'est pas facile à 
faire. Il n'est pas facile de porter le nom d'Israël. Persévérer jusqu'à ce que vous ayez fini, jusqu'à ce 
que tout soit complété, ce n'est vraiment pas facile à faire.  

C'est une bataille. C'est une guerre. C'est très exigeant. Ça demande une profonde détermination, un 
engagement total, ça exige d'arriver à comprendre qu'il faut qu'on ait Dieu en nous de manière à 
réussir. C'est pourquoi vous devez vous écriez devant Dieu continuellement dans votre vie.  

Dans tout ce qu'on peut apprendre, il y a tant de choses qui ne sont pas une question de connaissance. 
Ça me rappelle une période de ma vie quand j'étais jeune, je me disais, "Maintenant je suis diplômé, 
j'ai appris tout ce que j'avais besoin d'apprendre." Et très souvent, les jeunes gens arrivent à l'âge de 
dix-huit, dix-neuf ans, et c'est comme s'ils savaient tout. Et malheureusement, souvent ça ne s'arrête 
pas là avec la nature humaine.  

Mais d'apprendre en lisant des livres, je dois vous raconter ça. Parce que ça me rappelle à un site de 
Fête, je ne peux pas m'en empêcher. Ça me rappelle une fois aux Chutes du Niagara, un homme s'est 
levé pour prêcher un sermon sur l'éducation des enfants. Je n'étais pas sûr de voir le rapport avec la 
Fête des Tabernacles, mais bref, c'est ce qu'il prêchait. Ce que je veux dire, c'est que normalement tout 
devrait rester dans le cadre de ce qui est en rapport avec la Fête.  

Mais le gars avait deux garçons qu'on pourrait décrire, je ne sais pas exactement, comme étant passifs, 
dociles. Oui voilà, très dociles. Et donc il parle de certaines choses en particulier, et vous réalisez qu'il 
n'avait fait l'expérience que de deux garçons dociles, et il ne vous est jamais arrivé d'en avoir deux 
qui, si vous arrivez à les garder assis sur une chaise, vous vous en sortez bien. Parce que les siens sont 
disposés à restés assis par nature, et grâce à ça, les choses ont été plutôt faciles pour lui. Il y a bien 
d'autres choses qui deviendraient dures plus tard dans votre vie, et ainsi vous en découvrez plus, 
mais…  

Et c'est comme toutes sortes de jeunes gens qui sortaient du collège et se mettaient à enseigner des 
choses qu'ils avaient appris dans leurs classes sur la famille, l'éducation des enfants et tout ça, et se 
mettaient à donner des sermons où vous réalisez, "Non seulement tu n'es pas marié, mais tu n'as pas 
encore d'enfant. Par ce que tu dis, c'est très évident." Mais les gens arrêtaient très vite de l'écouter, par 
ce qu'ils savaient qu'ils n'avaient pas encore cette expérience.  

Il y a des choses pour lesquelles la connaissance n'est pas suffisante, et ça se voit dans ce qu'on 
exprime ou ce qu'on dit dans la vie. Ça demande de l'expérience. Et plus nous avons de l'expérience, 

6



particulièrement quand on en vient à Elohim et à ce pour quoi Dieu est en train de nous préparer, plus 
les choses se modèlent et se façonnent dans notre pensée. C'est pour ça que Dieu ne peut pas Se 
contenter d'entasser les connaissances dans notre tête, pour que d'une certaine manière on puisse être 
prêts à être ressuscités.  

C'est une des choses que Dieu m'avait révélé au début, avec l'histoire du jeune homme que je vous ai 
souvent raconté, ça ne faisait que deux semaines qu'il était baptisé, et les gens parlaient de la bonne 
nouvelle qu'il allait être dans la résurrection. Mais je le connaissais. Il avait encore beaucoup de 
chemin à faire. Les choses n'avaient pas encore été modelées et façonnées en lui. Vous ne pouvez pas 
murir et grandir et avoir suffisamment d'expérience pour faire partie d'Elohim en deux semaines. C'est 
impossible! Cette création, cette transformation de la pensée ne peut pas avoir lieu en vous en si peu 
de temps.  

Ce sont des choses qu'on a dû apprendre au fil du temps, et il y en a beaucoup comme ça, mais ça 
vient par l'expérience. Et donc il nous a fallu vivre beaucoup de choses comme on nous le dit ici.  

Pour nous, on est en train d'être modelés pour quelque chose qui est différent de ceux de Philadelphie 
ou ceux de Sardes, ou quelle que soit la période, Smyrne, Thyatire, peu importe. Ces ères avaient 
servi à modeler quelque chose de précis dans chacune de ces personnes. Autrement, on aurait pu avoir 
une seule longue ère. Thyatire a duré un peu plus de mille ans. Ça aurait pu… Mais ce n'était pas le 
propos des ères, avec ce que les gens avaient à vivre pour ce qui devait être modelés et façonnés en 
eux.  

Retiens ce que tu as. Et franchement, c'est pour tout le monde, qui que ce soit. Pour tous ceux que 
Dieu appelle, "Retiens ce que tu as." Si seulement les gens de Philadelphie avaient pu apprendre ça, il 
n'y aurait pas eu autant de problèmes pendant Laodicée.  

"Retiens ce que tu as." Où l'avez-vous appris? Comment l'avez-vous reçu? Au lieu d'avoir plus tard 
ces ministres qui disaient ouvertement, "C'était un bon professeur." Je peux vous dire que chaque fois 
que je le dis, ça me fait bouillir à l'intérieur, rien que d'y penser. Je sens mes nerfs s'échauffer. Parce 
que là encore, on voit la stupidité, l'absurdité de ne pas saisir que tout ce qu'ils savaient venait de lui, 
tout! Absolument tout! Toutes les Vérités. Parce que Dieu œuvre comme ça.  

Parce que les gens n'avaient pas pu s'accrocher à ça, se tenir à ça, retenir les vérités qui leur avaient 
été données, comme le ministre, l'évangéliste dont je vous ai parlé qui s'était mis à enseigner une 
Pâque le 14/15 à l'Ambassador College, et pourtant Dieu l'a laissé faire, Herbert Armstrong n'était pas 
au courant, et bien d'autres personnes ne le savaient pas. Personne n'avait rapporté à Herbert 
Armstrong ce qu'il faisait dans ses classes. Il s'en est sorti.  

Beaucoup de gens s'en sont sortis avec beaucoup de choses, parce que Dieu le permettait, ça faisait 
partie de notre entrainement. Ça fait partie de ce qu'on doit vivre.  
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Alors si quelqu'un avec l'esprit de Dieu entend ça, il va le rejeter tout de suite. Il va savoir qu'il a tort. 
Et c'est ce qui va leur permettre plus tard de la vie, de pouvoir affronter d'autres choses. Mais pour 
savoir que quelque chose est faux et de savoir que Dieu le permet pour une bonne raison, quelle 
qu'elle soit, parce qu'au moment choisi de Dieu Il révèle tout. Tout! Comme Il l'a fait avec ce qui est 
arrivé pendant Philadelphie, des choses que dans bien des cas, nous avons appris plus tard.  

Retiens ce que tu as, afin que personne ne prenne ta couronne. Là encore, ce n'était pas pour 
Philadelphie. C'est une connaissance que tous ceux qui pouvaient lire ça depuis que ça avait été écrit, 
pouvait en tirer la leçon dans l'Église de Dieu, en d'autres termes, "afin que personne ne prenne ta 
couronne." 

On a été confronté à ça à cause de ce qui s'est passé en 2012 et 2013, avec des gens qui avaient fait 
partie de l'Église Universelle. Certains d'entre eux faisaient partie du ministère. Ils se sont tournés 
contre les choses qui leur avait été révélées, données, et ils ont fait leur choix. Alors bien sûr ils 
avaient déjà pris leur décision bien avant ça, c'est pour ça que ça nous ramène souvent à 2008, avec ce 
qui s'était passé à l'époque, avec les attitudes et les réactions épouvantables qu'on a vu à l'époque. 

Et parfois, Dieu ne laisse pas les gens s'en sortir avec certaines choses. Il arrive parfois que les gens se 
fassent couper à ce moment-là et s'ils ne se repentent pas de leurs attitudes, et de ce qu'ils continuent à 
penser après ça, Dieu continue à les maintenir séparés. Il ne leur donnera plus Son saint esprit. 
Certains se la coule douce jusqu'à ce que finalement ce soit révéler, et puis ils prennent alors la 
décision, sur la base de ce qu'ils avaient choisi longtemps avant, de se tourner contre Christ. Parce que 
c'est ce qui arrive.  

J'espère que tout ça semble logique à tout le monde, parce que ce sont vraiment des choses qu'on a 
besoin de savoir et de comprendre.  

Et donc, si quelque chose comme ça arrive, le fait est que Dieu a toujours en réserve des gens qu'Il 
peut susciter pour prendre votre place. Dieu a toujours eu quelqu'un en réserve qu'Il peut susciter à un 
certain moment pour prendre cette couronne. Parce que ce n'est pas promis à tout le monde, rien que 
le fait d'avoir été baptisé et d'avoir reçu le saint esprit de Dieu, ne garantit pas que vous allez recevoir 
certaines choses.  

Ça dépend de l'objectif de l'appel de quelqu'un. Ça peut être pour plus tard. Ce n'est dû à personne. Il 
faut qu'on se batte pour l'avoir, il faut qu'on le veuille de tout notre cœur et qu'on s'écrie vers Dieu 
pour l'avoir. Et puis, dépendant de notre manière de nous conduire dans ce qu'on vit, va dépendre où 
nous allons finir.  

Alors, faire partie de la Famille de Dieu est la chose la plus importante de toutes, peu importe quand 
ça va arriver. C'est plus extraordinaire que tout ce qu'on peut imaginer ou même comprendre. Mais ce 
qui a été offert pendant les premiers six mille ans, à cet égard, est beaucoup plus grand et important à 
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cause de ce que les gens ont dû affronter, ce qu'ils ont dû vivre de manière à être modelés et façonnés, 
avec ce qui peut être modelé et façonné en eux, grâce à ces expériences.  

C'est pour ça que dans le Millénaire les gens n'auront pas à vivre des choses aussi difficiles pour faire 
partie d'Elohim que tous ceux qui ont vécu au cours des six mille ans passés. Parce que ça a vraiment 
été dur. Ce n'était pas censé être facile. Grâce aux expériences que les gens ont eu, quelque chose de 
très spécial a été modelé et façonné dans leur pensée, pour les préparer à des fonctions et des tâches 
très précises.  

Celui qui vaincra, "conquérir" comme le mot le dit. C'est une bataille. "Celui qui conquiert." Et on ne 
peut pas le faire tout seul, on le découvre, on le sait. C'est pour ça qu'on s'écrie devant Dieu pour qu'Il 
nous aide. Je ferai de lui une colonne dans le temple de mon Dieu.  

Là-dessus, je vais m'arrêter avec ça, parce que je voudrais vous raconter une petite histoire. Après 
l'Apostasie, le père de Laura… C'était après l'Apostasie, c'est ça, quand il avait dit ça. De temps en 
temps ils se parlaient et échangeaient des conversations. Au départ il était avec différents groupes et il 
avait vu quelque chose dans ce que j'écrivais, dans ce qui était dit et je crois qu'une fois il avait dit à 
Laura, "Il faut qu'il continue à écrire…" Est-ce que c'était parce qu'il pensait que je devais écrire un 
autre livre? Il pensait qu'un autre livre devait être écrit avant sa mort. Il est mort pratiquement au 
moment où c'était fini, c'est ça? Quand j'avais commencé. D'accord, après avoir commencé à l'écrire. 

Mais bon, il avait dit qu'il pensait que j'avais une responsabilité envers les Laodicéens. Mais à 
l'époque il ne savait pas, il ne comprenait pas vraiment, parce qu'il pensait être un Philadelphien, mais 
moi, j'avais une responsabilité, un travail à faire pour les Laodicéens. C'était vrai, mais il ne savait pas 
où… Parce qu'à cause de ce que nous avions vécu, on ne comprenait pas à l'époque les choses qui 
concernaient les ères de l'Église, parce qu'à l'époque, dans l'Église l'idée était que "Philadelphie et 
Laodicée allaient continuer côte-à-côte." Mais ce n'était pas le cas. Quand Herbert Armstrong est 
mort, Dieu nous a montré que Philadelphie a pris fin.  

Mais bon, on en sourit. Je repensais à ces choses, et c'est pour ça que je décris souvent comment Dieu 
juge. Il juge selon ce que vous savez, ce qu'Il vous a donné de croire à un certain moment, et son père 
avait vécu ces choses fidèlement. Mais il y avait aussi autres choses à ce sujet, il parlait à Laura du 
fait qu'il était Philadelphien, c'est ce qu'il croyait fermement, c'est ça, et qu'il était convaincu qu'il 
allait être une colonne dans le temple de Dieu. Il pensait qu'il était appelé pour ça. Et c'est ce que 
pensait les gens pendant Philadelphie, parce que nous n'avions pas vu que tous ces messages… 

Et alors Laura lui répondait "Tu veux dire que tous les autres de l'Église au cours des deux mille ans 
passés ne vont pas avoir cette bénédiction?" Et à la base, son idée c'était que non. Ça montre donc où 
nous en sommes parfois dans notre croissance et notre développement, et c'est là où nous en étions 
dans l'Église à l'époque de Philadelphie. Et quand on est entré dans la période de Laodicée, il y avait 
des gens qui avaient le sentiment d'être des Philadelphiens.  
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C'est pour ça qu'il était si dur pour les gens…C'est pour ça qu'il m'avait été si dur de pouvoir dire! "Je 
suis devenu tiède. Je suis arrivé au point où je me suis totalement endormi." Parce que c'est comme ça 
que vous admettez, que vous reconnaissez que vous êtes un Laodicéen. Il a été très dur d'en arriver là 
à cause de tout ce que nous avions pendant la période de Philadelphie dans l'Église Universelle de 
Dieu. C'est pour ça que ça a été dur pour beaucoup de gens, et ils n'ont pas pu faire ça. Ils ne 
pouvaient pas admettre ce qui s'était passé dans l'Église. 

Mais bon, j'espère qu'on arrive à comprendre le processus par lequel on progresse, et le fait qu'on ne 
peut savoir que ce qu'on a reçu à un certain moment. C'est pour ça qu'on parle de la vérité présente – 
celle qu'on a à un certain moment. 

Mais le fait est qu'il n'avait pas pu, il ne pouvait pas voir ces choses au sujet de Laodicée. Parce qu'à 
ce moment-là, évidemment, Dieu nous avait donné de comprendre ces choses, et nous savions que 
c'est ce que nous étions et qu'il vivait lui aussi dans cette période. Mais vous ne pouvez donner à 
personne de voir ça, quelle que soit la période. En particulier au cours d'une transition, ce qui avait 
rendu les choses encore plus compliquées. 

Celui qui vaincra, je ferai de lui une colonne dans le temple de mon Dieu, et il n'en sortira plus; 
j'écrirai sur lui le nom de mon Dieu, et le nom de la ville de mon Dieu. C'est quelque chose de 
vraiment fascinant à lire. Il ne s'agit pas seulement de Christ et de ce qu'il annonçait à chacune des 
ères, mais ce qu'il dit s'intensifie et se précise de plus en plus, se centrant sur la fin de l'âge et 
montrant qu'il s'agit du temple. L'Église c'est le temple. Nous sommes le temple. Quelque chose qui a 
été très difficile pour les gens à comprendre. 

Nous sommes le temple, les pierres du temple, quand elles se sont écroulées, ça nous a donné de 
pouvoir admettre et reconnaitre certaines choses. "Oui vraiment, c'est ce qui est arrivé à cause de 
l'Apostasie." 

Mais bon, de la nouvelle Jérusalem. Il s'agit du temple. Il s'agit du peuple de Dieu. Il s'agit des gens 
de Dieu dans Sa Famille. C'est le nom qui leur est donné. 

 …et le nom de la ville de mon Dieu, de la nouvelle Jérusalem qui descend du ciel d'auprès de 
mon Dieu, et mon nom nouveau. Et donc, ce qui descend, c'est ce qui est d'abord monté. Quand les 
144 000 seront ressuscités ils vont monter tout comme Christ est monté. Pas dans le ciel mais dans les 
cieux, et puis il va redescendre sur la terre. La parabole du grand souper, décrit le processus que nous 
devons traverser. Il ne s'agit pas d'un festin énorme quelque part avec des serviteurs qui nous 
apportent un repas dans les nuages, le genre de chose qui peut passer par la tête des gens. 

Et donc, dans ce verset qu'on a lu, on nous parle de "la synagogue de Satan." encore une fois, il faut 
comprendre qu'il s'agit là de l'environnement de l'Église pendant Philadelphie, de tous ceux qui à 
l'époque se sont tournés contre la vérité, ceux "qui se disent Juifs", l'écriture que nous avons lue, je 
crois que c'était le sabbat dernier, sur le fait qu'un Juif c'est celui qui l'est à l'intérieur. La circoncision 
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n'est pas de la chair, mais du cœur. Ces expressions sont spirituelles, pour comprendre les gens de 
Dieu. 

Verset 14 – Écris à l'ange de l'Église de Laodicée: Voici ce que dit… Ces choses sont tellement 
mal traduites. Et ils ont même mis le mot "Amen" qui ne transmet pas l'importance ou le contexte de 
ce qui est dit. 

La plupart du temps c'est traduit dans le Roi Jacques par le mot "en vérité", et dans la Nouvelle 
version du Roi Jacques, "assurément", mais ici, ce n'est pas ce mot. 

Voici ce que dit le témoin Fidèle et Véritable. En d'autres termes, il s'agit de Dieu. Il s'agit de Christ 
mais ça décrit la Parole de Dieu qui est en Christ et c'est ce qui a donné naissance à son être, et ce que 
Dieu nous a donné. …le témoin Fidèle et Véritable, là encore parlant de Christ, celui qui était notre 
Pâque, qui est devenu notre Souverain Sacrificateur, le Commencement de la création de Dieu, dans 
le sens de bien faire comprendre qu'il s'agit d'Elohim. C'est la raison d'être de l'Église. C'est la raison 
d'être des ères de l'Église, pour le modelage et le façonnage d'Elohim. C'est la création de Dieu.  

Ça ne nous parle pas de la création physique. Mais même avec ça, tout ce qui a été établi partout l'a 
été pour la création d'Elohim; la terre, l'humanité sur la terre, tout ça dans le but de créer Elohim. Et 
donc tout existe pour ça. Et nous avons là celui qui est en charge de l'Église de Dieu. C'est sur lui que 
tout a été construit, c'est la pierre principale de l'angle, et donc, c'est dans ce contexte. "Le 
commencement", en d'autres termes, le premier dans la création de Dieu, le premier des prémices, si 
vous voulez.  

Je connais tes œuvres. Je sais que tu n'es ni froid ni chaud. Vraiment une chose incroyable qui est 
arrivée à l'Église! après la mort d'Herbert Armstrong, il n'y avait plus rien de nouveau, rien de 
nouveau était révélé, il n'y avait pas d'apôtre. Et donc, ce qui est finalement arrivé ne devrait 
surprendre personne.  

Je connais tes œuvres. Je sais que tu n'es ni froid ni chaud. J'aurais aimé, ou J'aurais préféré 
que tu sois froid ou chaud! Vraiment extraordinaire. C'est toujours ce que j'ai voulu voir dans 
l'Église de Dieu. J'aurais souhaité qu'il soit toujours clair, qui est chaud et qui ne l'est pas, qui est 
froid. Mais Dieu révèle ces choses avec le temps. 

Il faut vraiment qu'on soit en feu pour le mode de vie de Dieu. On devrait être zélés à ce sujet. Ça 
devrait être quelque chose qui nous passionne profondément. Et pourtant, ce n'est pas ce qui est arrivé 
à tout le monde, parce que tout le monde n'a pas fait ces choix. Et donc, Dieu n'œuvre pas dans tout le 
monde, tout le temps. 

Et donc, nous avons ici toute une ère de l'Église, "Je connais tes œuvres. Je sais que tu n'es ni froid ni 
chaud." Et donc, à cet égard, c'est vraiment mauvais. Être tiède est quelque chose de mauvais. 
Laodicée a vraiment été très mauvaise pour le peuple de Dieu. Ça n'a pas été une période de 
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croissance. Ça n'a pas été une période pour vraiment murir, bien que ceux qui en sont sortis et qui ont 
pu regarder en arrière, ont découvert que c'était sans prix. Ce qui fut modelé et façonné dans notre 
pensée était sans prix à cause de l'expérience qu'on en a tiré de l'avoir vécu. Quelque chose que tous 
ceux qui ne l'ont pas vécu ne peuvent pas avoir de la même manière.  

Je connais tes œuvres. Je sais que tu n'es ni froid ni chaud. J'aurais souhaité que tu sois froid ou 
chaud! Ainsi, parce que tu es tiède, et que tu n'es ni froid ni chaud, je te vomirai de ma bouche. 
C'est vraiment incroyable d'arriver à comprendre ça, de comprendre ce qui nous est arrivé en tant que 
Corps, quand Dieu nous a révélé que c'était ça l'Apostasie. C'est à ce moment-là que Dieu nous a 
craché de Sa bouche. Il n'allait plus garder ce genre de choses. 

Alors, combien de gens vont partir? Combien de gens vont choisir de rester? Quel choix vont-ils faire 
avec ce qu'il leur avait été donné pendant Philadelphie, "Retiens ce que tu as." Eh bien, même pendant 
Laodicée, personne n'a pu le retenir comme on aurait dû le faire.  

"Et donc, puisque tu es tiède…" Et donc, au fil du temps il va y avoir des gens qui ne vont pas 
comprendre ça. Ça va être dur pour les gens de Philadelphie de comprendre comment ces choses ont 
pu arriver dans l'Église de Dieu, comment les gens ont pu devenir tièdes. Eh bien, c'est parce que leur 
expérience va être totalement différent. Et ça va être très dur pour eux de comprendre ça sur un plan 
spirituel, de comprendre ce qui s'est vraiment passé. Comme ça peut être le cas pour ceux qui ont été 
appelés après cette époque, je ne sais pas. Mais bon, je sais. 

"Ainsi, parce que tu es tiède, et que tu n'es ni froid ni chaud, Je te vomirai de ma bouche." Donc là 
encore, qu'est-ce que ça veut dire quand ça arrive, quand vous êtes séparés de Dieu? C'est à cause du 
péché. Parce qu'être tiède est une question de péché. Tout le monde en était coupable, coupable de 
s'être relâché, de ne pas avoir combattu comme on aurait dû le faire et de se la couler douce dans un 
environnement où tout le monde se la coule douce et commencent à se laisser aller, et ça vous 
décourage. C'est pour ça que ce genre de choses sont tellement dangereuses dans le corps.  

Parce que tu dis: Je suis riche. C'était la mentalité à l'époque, "Je suis riche. J'ai tout ce qu'il me 
faut." Herbert Armstrong n'était plus là, personne ne pouvait plus rien voir, aucune nouvelle vérité 
révélée à l'Église, et franchement, on commençait à lâcher prise de ce qu'on nous avait donné. 
Doucement mais sûrement, ceux qui enseignaient commençaient à réduire ces choses dans leurs 
enseignements, parce qu'ils contrôlaient tout ça et leur but était de s'emparer et de détruire toute 
l'Église.  

Parce que tu dis: Je suis riche, je me suis enrichi, et je n'ai besoin de rien. Est-ce que vous 
comprenez? C'est une leçon pour nous tous, c'est une de vos batailles, c'est ce que vous devez 
confronter en réalisant que vous ne devriez jamais laisser ça arriver? Parce qu'aujourd'hui, vous êtes 
beaucoup plus riches que nous l'étions à l'époque. Toutes les vérités données à l'Église de Dieu depuis 
cette époque, toutes les richesses que ça nous a apporté, des choses que Dieu a continué à nous 
donner, pour une bonne raison, parce qu'Il est en train de préparer le retour de Son Fils et Il œuvre 
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avec l'Église pour finaliser ceux qui restent et qui vont faire partie des 144 000, et puis ceux qui vont 
continuer pour devenir, si vous voulez, un genre de fondation, un exemple de ce qui existait à notre 
époque, mais qui vont continuer fidèlement avec ce qui leur avait été donné? 

Et donc s'il y en a parmi vous qui se la coule douce, ayant l'impression "C'est tout ce qu'il me faut", il 
y a tant de choses à approfondir. Il y a tellement plus de progrès à faire. Il n'y a jamais un moment où 
vous ne pouvez plus approfondir ou progresser dans ce qui vous a déjà été donné. C'est pour ça que 
j'apprécie d'entendre parler des vérités, de ce qui nous a été donné et de ce que ça représente pour 
l'Église. Des choses qu'on ne devrait jamais oublier.  

Parce que notre faiblesse en tant qu'êtres humains, c'est qu'il arrive un moment où on va se dire "J'ai 
toujours connu ça." "J'ai toujours su…" Non, pas du tout. Il y a tant de choses que vous n'avez connu 
qu'au moment où Dieu vous les a révélés. Tous ceux qui sont venus de l'Église Universelle n'ont 
jamais connu toutes les vérités qu'on nous a données après. Et tous ceux qui ont été appelés depuis 
cette époque, peuvent penser qu'ils ont toujours eu ça. Mais en fait, ça peut nous aider à comprendre 
que non, ça ne fait que quelques années qu'on connaît ces choses.  

Comme avec les femmes qui peuvent servir dans le ministère de l'Église de Dieu? Ça n'a pas 
toujours… Ça ne fait même pas encore un an, n'est-ce pas? De prêcher. Je parle de prêcher dans 
l'Église. Parce qu'en y pensant l'autre jour, ça m'a impressionné. Je me suis dit, c'est vraiment 
incroyable, elle prêche. C'est une chose de faire partie du ministère. Je suis désolé, j'aurais dû 
continuer avec ça. Mais de penser que j'ai l'impression que pour moi, ça fait beaucoup plus longtemps 
que ça. C'est comme de se dire que les choses devraient être comme ça, dans un sens, ça l'a toujours 
été où ça aurait dû l'être. C'est l'impression que j'ai, parce qu'on l'a tous complètement accepté.  

C'est comme avec le nom de Josué. Alors là, il m'a fallu du temps pour me débarrasser de l'habitude 
de l'autre nom, et de temps à autres, je dérape, parfois quand je lis quelque chose, si je le lis 
directement de la Bible, des écritures, ce nom me sort naturellement de la bouche. Mais je me ressaisi 
plus rapidement maintenant comparé au début, parce que ça a été un changement tellement abrute, 
qu'il faut à la pensée un peu plus de temps pour changer cette habitude, bien qu'on soit parfaitement 
au courant. 

Mais de penser que nous avons toujours eu… J'ai l'impression qu'on a toujours connu ce nom. Et 
quand je vois l'autre nom, je n'aime même pas le prononcer, vraiment pas. (Jésus) Parce que pour moi, 
c'est infect, à cause de tout ce que ça représente. Ça représente tout ce qui est mauvais et qui avait 
commencé en 325ap-JC, et ça a été le dernier grand changement que nous avons fait. 

Et puis autre chose a aussi été ajouté au sujet des femmes, quelque chose qui avait manqué depuis le 
commencement et que Dieu a restauré. Extraordinaire. Mais il nous faut faire attention et comprendre 
que ça ne fait pas longtemps qu'on a reçu ça et c'est vraiment précieux. Ce sont des richesses. Et nous 
sommes extrêmement bénis d'être ceux qui sont les premiers à porter ça, à l'avoir et en être bénis. 
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Je te conseille d'acheter de moi de l'or éprouvé par le feu. Qu'est-ce que ça veut dire? Il s'agit du 
processus qu'on traverse. C'est comme ça qu'on est raffiné. Il faut qu'on passe par le feu. Ce mode de 
vie n'a jamais été facile à vivre, et pour un grand nombre de gens, parlant de Laodicée, ce dont on 
nous parle ici, ils vont avoir à traverser un feu intense pour être raffinés, pour arriver à vraiment se 
repentir, afin que Dieu restaure les choses qui étaient nécessaires. 

L'autre jour, j'étais en train de ranger et trier un peu mes documents, et j'ai redécouvert certains 
dossiers, vous savez, pour que je puisse les trouver si je ne les regarde pas pendant trois, quatre ou 
cinq ans, et pourquoi garder des copies qui s'entassent continuellement? Et donc, je faisais du triage et 
je suis tombé sur des lettres que j'avais écrit tout au début, vers la fin de la période que j'avais passé 
dans une autre organisation, quand on essayait de redémarrer les choses. Et donc ça m'a rappelé toutes 
les choses auxquelles on était confrontés à l'époque. Et vous savez? Ça a été une des périodes la plus 
dure de ma vie. Très dure. Parce que… Mais bon, je ne peux pas l'expliquer. 

Mais ça m'a appris beaucoup de choses. C'est vraiment incroyable. Et donc, de parfois traverser des 
périodes de feu comme ça, c'est une bénédiction extraordinaire. Ça me fait penser à l'Église en ce 
moment. L'Église est en train de traverser des choses très difficiles. Il y a des gens dans l'Église de 
Dieu qui sont en train de souffrir des choses très dures. J'espère que vous comprenez tous qu'il y a en 
ce moment beaucoup d'attaques. Et on nous dit que ça allait arriver vers la fin. Je n'ai pas prêché là-
dessus, en général, parce que ça ne sert pas à grand-chose de se concentrer là-dessus, jusqu'au 
moment où ça vient frapper à votre porte. C'est maintenant à notre porte et ça va empirer. Ça ne va pas 
s'améliorer.  

Il y a en ce moment un être d'esprit qui est vraiment déterminé et il va lui être permis de faire 
certaines choses, avec un monde de l'esprit qui sème le chaos autour de nous dans le monde. Et 
finalement, à cause de ça, on va avoir à rencontrer certaines souffrances. Mais je vous prie de bien 
comprendre que ça peut nous faire progresser. On peut progresser quand on traverse des temps 
difficiles et qu'on traverse le feu, parce que Dieu est là avec nous. Et Il sera là avec nous, on va ainsi 
connaître un approfondissement de notre relation avec Lui, d'une manière qu'on a jamais connu avant, 
une profondeur de l'amour de Dieu et du soin que Dieu a pour nous, voyant son intervention dans nos 
vies, l'aide de Dieu dans nos vies.  

Ça ne veut pas dire que vous n'avez pas à souffrir et rencontrer des moments difficiles. Il nous faut 
donc bien comprenne ça quand on traverse ce genre de difficultés. Parce qu'on est toujours sous la 
mise à l'épreuve. Ça fait partie du raffinage. Et toutes les décisions n'ont pas encore été prises, 
jusqu'au moment où elles seront prises à savoir qui sera placé et où. C'est pour ça qu'il est tellement, 
tellement dangereux de se laisser entrainer par d'autres choses autour de nous, par les choses qui se 
passent autour de nous qui peuvent commencer à nous affecter spirituellement, parce qu'on va 
commencer à se relâcher, ou du fait qu'on n'agit pas sur ce qu'on devrait faire, d'une manière agréable 
à Dieu.  
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Dieu doit toujours être à la première place. L'Église de Dieu doit avoir la première place, la première, 
parce que c'est l'environnement dans lequel on peut mettre Dieu en premier. Ce qu'on pense et 
comment on se traite les uns les autres, restant proches les uns des autres. Et donc dans ces choses 
l'Église va être mise à l'épreuve, et selon notre manière de traverser le feu, des choix et des décisions 
seront prises. Voilà comment ça marche.  

Et on peut tous traverser ça et réussir à ressortir de l'autre côté dans le sens de vivre dans le 
Millénaire, ou de ceux qui vont faire partie des 144 000, mais ça va être un combat jusqu'à la fin. Ça 
n'est pas près de s'arrêter. C'est simplement une réalité. 

Et donc, j'ai mal pour les gens qui traversent des épreuves, mais je sais qu'elles sont nécessaires, du 
fait des choix qu'on fait quand on les traverse, c'est ça qui peut nous faire progresser et murir encore 
plus, nous rendre plus forts en esprit, ou dans ces situations nous allons faire de mauvais choix et nous 
ne pourrons pas nous en sortir.  

C'est ça qui fait le plus mal. Si on fait le genre de choix qui va nous faire du mal spirituellement, au 
point où on n'est plus aussi proches de Dieu qu'on devrait l'être. On ne fait plus suffisamment d'efforts 
et on n'évalue pas les choses sur la base de ce qu'est la volonté de Dieu. Et ces choses ne peuvent être 
données de comprendre à personne. C'est à vous de lutter. Vous devez décider. Vous devez choisir.  

Nous sommes tous confrontés à ce genre de choses dans la vie, et à certains moments plus qu'à 
d'autres dans notre vie. Mais en ce moment, vers la fin, je veux juste prévenir tout le monde que les 
choses ne vont pas s'améliorer et on va être testés, en tant que Corps. Mis à l'épreuve, si vous voulez, 
pour se débarrasser des scories qui sont toujours en nous et dont on doit se débarrasser, avant que 
certaines décisions soient prises, si vous voulez, que certains jugements soient faits avant l'arrivée du 
Millénaire.  

"Je te conseille d'acheter de moi de l'or éprouvé par le feu." On devrait être disposés à affronter et 
traverser tout ce qui est nécessaire pour nous changer. Il ne devrait rien y avoir qu'on ne soit pas 
disposés à affronter, bien qu'on n'aime pas le faire ou qu'on ne veuille pas le faire. Il arrive des 
moments où je suis en conflit, mais j'arrive toujours à la même réponse. Quand je prie Dieu au sujet 
de situations où se trouvent les gens, quand ils affrontent certaines épreuves, je veux prier pour qu'ils 
n'aient pas à souffrir ces choses, mais si ça permet leur croissance et leur développement, alors qu'il 
en soit ainsi. En essence, "Que Ta volonté soit faite par la mienne, tout ce qu'il y a de bon pour eux." 
Parce que c'est ça la bonne réponse.  

Et donc, il se peut qu'on ne veuille pas voir nous arriver certaines choses, pour nous ou pour les 
autres, mais si c'est ce qui permettra de nous fortifier, de nous rendre meilleurs, à cet égard, on devrait 
l'accueillir à bras ouverts. C'est assez dur de voir les épreuves de cette manière. "Je reçois de bon cœur 
tout ce dont j'ai besoin pour changer, pour me développer. Qu'il en soit ainsi." Pourquoi résister? 
Pourquoi perdre espoir ou se mettre à penser "Dieu n'est pas avec moi", ou… Dans tout ce qui peut 
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vous arriver, Dieu sera avec vous si vous le Lui demander! Christ est là si vous demandez l'aide de 
Dieu!  

C'est une certitude – quelque chose dont on ne devrait jamais s'inquiéter, ou se soucier. Et donc ça 
aussi, c'est parfois un test. Est-ce qu'on le voit? Est-ce qu'on le croit? 

Et donc, je te conseille d'acheter de moi de l'or éprouvé par le feu. Alors ce conseil est une 
question de sagesse, voilà ce que tu dois faire, c'est une sagesse qui vient de Dieu. …afin que tu 
deviennes riche, et des vêtements blancs. Tout ce qui est nécessaire pour être pure, qu'il en soit 
ainsi. "Parce que c'est ce que je veux." Il faut tous qu'on arrive à dire ça, "Voilà ce que je veux, je veux 
faire partie de la Famille de Dieu, je veux considérer ça, voir ça, comme ce qui est plus grand que tout 
ce que je pourrais avoir dans cette vie physique." Alors oui, on nous donne cette vie physique, comme 
un endroit où on peut apprendre ces choses, où on peut vivre toutes sortes de choses, mais ce n'est pas 
de ça qu'il s'agit.  

Bien sûr, de prendre plaisir à cette vie physique que Dieu nous a donnée d'une bonne manière, 
d'apprécier les relations d'une bonne manière. Parce que souvent, ces choses ne sont pas faites 
correctement parce que nous sommes charnels, nous sommes des êtres humains avec une nature 
incroyablement égoïste. Nous avons tous une nature égoïste et on doit vraiment la combattre 
constamment. Il faut qu'on puisse la voir. Vous devez la voir et vous écriez devant Dieu pour qu'Il 
vous aide à la voir, "Aide-moi à voir mon égoïsme." On ne devrait pas avoir à le faire, mais souvent 
on se leurre tellement que c'est une bonne chose à demander, "Aide-moi à la voir pour que je puisse 
m'en repentir." On devrait demander à Dieu qu'Il nous aide en nous attirant à la repentance.  

…afin que tu sois vêtu. Je veux être vêtu. Ça me fait penser à ceux qui pensaient pouvoir assister au 
grand banquet. Comment étaient-ils vêtus?  

Vous savez, qu'est-ce qu'on pense? Il y a eu des moments où je pensais ne pas porter cette veste quand 
je viens ici vous parler. Et je crois qu'une fois ou deux au début, c'est ce que j'ai fait, pour montrer que 
vous pouviez venir assister aux réunions de Sabbat, portant simplement une belle chemise, peu 
importe ce qu'elle est, et dans ce sens, vous cherchez à plaire à Dieu. Et pourtant dans les régions où 
est l'Église, j'entends parler de situations où on a l'impression qu'il y a des gens qui se relâchent dans 
ce domaine. Et c'est quelque chose de très physique.  

Si on ne voit pas Dieu et qu'on vient devant Dieu le jour de Son Sabbat et que… On doit faire 
attention à notre mentalité. Qu'est-ce qu'on pense? Est-ce qu'on porte ce qu'on a de mieux, ce qu'on 
peut se payer, à cet égard? Je veux dire, on n'a pas besoin d'aller s'acheter des costumes et des cravates 
très chers et ce genre de choses, mais on devrait s'efforcer de porter ce qu'on a de mieux avec les 
vêtements qu'on a, avec ce qu'on a les moyens de s'acheter. J'espère que vous comprenez ce que je 
veux dire. Parce qu'il y a beaucoup de cas où les gens se relâchent dans ce domaine.  
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Si on n'a pas une bonne mentalité quand on vient devant Dieu lors du Sabbat, est-ce qu'on comprend 
qu'on vient se présenter devant Dieu lors de Son Sabbat et qu'on doit L'honorer? C'est pour ça qu'en 
moi, en général, lors d'un Jour Saint je fais un peu plus d'effort, parce qu'ils sont plus profonds que le 
Sabbat. Ils viennent une fois par an, sept dans l'année, si vous voulez, et donc ils n'arrivent pas très 
souvent. Et ils nous révèlent et nous apportent plus de choses, ils contiennent plus de pouvoir de la 
part de Dieu. Ce n'est donc pas quelque chose de physique, c'est mental et c'est ce qu'on pense de 
Dieu, le fait que je veux être agréable à Dieu. Je viens dans la présence de Dieu. 

Eh bien, nous sommes toujours dans la présence de Dieu. Oui, je comprends ça. On comprend ça. On 
est toujours dans la présence de Dieu. Mais pas comme pendant le Sabbat. C'est beaucoup plus 
important. Mais bon. 

…afin que tu sois vêtu, ça parle donc de quelque chose de spirituel, comment on devrait être 
spirituellement, et que la honte de ta nudité ne paraisse pas. Donc là encore, on nous montre ces 
analogies. La lumière et les ténèbres. La nudité, vêtu de blanc, ce qui représente la justice, ce qui vient 
de Dieu. Et ainsi de suite. 

…et un collyre pour oindre tes yeux. Et j'ai toujours apprécié ces paroles au sujet d'un collyre pour 
les yeux, comprenant ce que ça voulait dire, parce qu'il s'agit de prendre ce produit et le frotter sur 
l'œil tout entier. Ça veut dire qu'il ne suffit pas d'en mettre juste un peu. C'est quelque chose que vous 
frotter sur toute la surface pour vous assurer que ça couvre totalement l'œil. …et un collyre pour 
oindre tes yeux, afin que tu voies. Faites le bien dans tous les recoins pour que ça couvre tout, dans 
tout ce que nous faisons, dans notre manière de nous efforcer de plaire à Dieu et d'honorer Dieu. 

Je reprends et je châtie tous ceux que j'aime. Pour nous c'est simplement un mode de vie, n'est-ce 
pas? On se fait corriger. Ça arrive parfois dans les sermons. Et parfois c'est directement, 
personnellement. Qu'est-ce qu'on en fait?  Est-ce qu'on prend en compte ce qu'on entend? Est-ce qu'on 
prie à ce sujet? 

Je reprends et je châtie tous ceux que j'aime; aie donc du zèle, et repens-toi. On devrait être en 
feu pour le mode de vie de Dieu. Pas tiède, mais pleins de zèle pour le mode de vie de Dieu, pour 
plaire à Dieu. Parce que si on ne comprend pas ce que veut dire de venir dans la présence de Dieu, de 
le faire de tout notre cœur, avec la mentalité que nous avons pour Dieu, parce que c'est ce que je pense 
et c'est ce que nous devrions tous penser. Il ne s'agit pas de regarder les autres, il s'agit de Dieu. C'est 
Lui que je cherche à honorer, à qui je veux être agréable, à Christ, mon Souverain Sacrificateur, de les 
honorer et leur plaire de tout notre cœur.  

Si on ne fait pas ça, si ce n'est pas ce qu'on pense, alors qu'est-ce que nous faisons le reste de la 
semaine quand ça devient vraiment important à certains moments de notre vie? Vous voyez, il y a là 
une corrélation qui est vrai, c'est une loi absolue. 
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Donc là encore, il est vrai que le mal a existé dans les environs de toutes les sept ères de l'Église, tout 
comme il a existé dans ce Corps restant. Pour moi, c'est une chose incroyable à comprendre, une 
connaissance dont on doit profondément prendre compte, réalisant que les choses ne devraient pas 
être comme ça. Ce n'est pas la voie de Dieu. Ça ne peut pas exister. Ça ne devrait pas exister, mais ça 
a existé et Dieu l'a permis. Mais au moment du retour de Christ, ce ne sera plus permis. Tout va être 
nettoyé et purifié. Absolument tout. 

J'espère qu'ayant parlé de choses comme avec Smyrne, quand on nous dit, Apocalypse 2:9 – Je 
connais tes œuvres, ta tribulation et ta pauvreté (bien que tu sois riche). Il faut toujours qu'on 
garde ça à l'esprit, nous sommes vraiment riches. Il ne s'agit pas de choses physiques, de tout ce qu'on 
peut avoir ou ne pas avoir dans cette vie physique. Il s'agit de ce qu'on a ici dans la tête qui a 
beaucoup plus de valeur dans cette vie temporaire, du fait de là où ça nous conduit.  

…et les calomnies de la part de ceux qui se disent Juifs et ne le sont pas, c'est là où on a 
commencé à parler de ça, ce qu'est d'être Juif. Il ne s'agit pas du monde et il ne s'agit pas non plus des 
gens qui venaient de Jérusalem, comme certaines personnes l'enseignaient dans le passé, venant de 
Jérusalem et essayant de détourner les gens de cette idée de Christ. Il ne s'agit pas de ça du tout. Il 
s'agit de gens dans l'Église de Dieu, dans les environs de l'Église de Dieu, mais qui sont de la 
synagogue de Satan.  

J'aime beaucoup comment c'est écrit. On peut comprendre qu'il y a l'Église de Dieu et tout ce qui fait 
partie de cet environnement et n'honore pas Dieu et ne s'efforcent pas de recevoir ce que Dieu donne, 
sans créer des discordes d'une manière ou d'une autre. Parce que si ça arrive et que les gens 
commencent à s'égarer, comme tous ceux qui sont venus dans ce Corps et sont partis, ou se sont faits 
exclure, peu importe. Parce qu'au bout du compte, le fait est que tous se sont faits exclure d'une 
manière ou d'une autre. "De la synagogue de Satan?" Ce sont des paroles très dures. Mais c'est 
vraiment ce que c'est. Des antéChrists. Être antéChrist c'est d'être de la synagogue de Satan.  

Le gars qui a l'Ambassador College a commencé à enseigner une Pâque le 14/15 aux étudiants, n'était 
pas de l'Église de Dieu, il était de la synagogue de Satan. Ça devrait permettre aux gens de bien 
comprendre combien ce genre de choses est horrible. Et si on avait pu comprendre ça après avoir vécu 
l'Apostasie, on s'en serait beaucoup mieux tiré, parce que les gens essayaient de construire des ponts 
dans la synagogue de Satan, amenant leur fausses doctrines sur la Pâque le 14/15 et leurs faux 
enseignements sur la Pentecôte. Et ainsi de suite, tout ça se mélangeant sur un pont pour que d'une 
certaine manière, on puisse tous être ensemble et connaître à nouveau une communion comme elle 
était dans le passé, et qu'on puisse devenir une assemblée plus grande.  

Est-ce que c'est ce que Dieu voulait, qu'on soit plus nombreux? Je me souviens d'avoir parlé de ça à 
plusieurs personnes quand j'étais invité au début à prêcher dans différents endroits et puis à 
Minneapolis ou plusieurs organisations s'étaient rassemblées, venues de différentes régions. Et 
plusieurs groupes de la région de Phoenix. C'était Phoenix ou Tucson? Phoenix, c'est ça? Tucson. 
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J'avais été invité à parler. C'était l'un ou l'autre. C'était l'Arizona. Mais bon, ça fait tellement 
longtemps.  

Je leur ai dit la vérité. Je leur ai parlé de la Pâque le 14/15. Je savais ce qui allait arriver, parce que je 
leur ai parlé franchement. J'ai tout déballé, parce que je savais que les gens allaient soit écouter ou 
pas. Des deux groupes qu'il y avait, je crois que personne n'a entendu. Et je le savais. Quand je suis 
allé là-bas, je savais qu'avec ce que j'allais dire, ils n'allaient jamais m'inviter à revenir. 

C'est incroyable ce qu'on a vécu avec l'Apostasie. 

Ne crains pas ce que tu vas souffrir. Voici, le diable jettera quelques-uns de vous en prison, afin 
que vous soyez éprouvés. Et donc ce n'est pas que pour une seule ère, mais beaucoup de choses sont 
arrivées à différents époques. Mais c'était plus prédominant à cette époque. Il faut bien comprendre 
qu'il y avait certaines personnes dans l'Église de Dieu qui trahissaient les gens de l'Église de Dieu. Et 
évidemment ils étaient supposés faire partie de l'Église de Dieu et je suis convaincu que c'est le genre 
de chose qui est arrivée jusqu'à la fin, là où nous sommes.  

Apocalypse 2:24, là où on nous parle de Thyatire, A vous, à tous les autres de Thyatire, qui ne 
reçoivent pas cette doctrine, et qui n'ont pas connu les profondeurs de Satan. Alors, qu'est-ce 
que…? Là encore, pour nous permettre de bien comprendre que quand les gens commencent à 
dériver, c'est dans cette direction qu'ils vont. Mais ils ne peuvent pas le voir. Mais nous, on est 
supposé le voir. Ils se dirigent vers cet être qui est l'égoïsme total. Ils choisissent le chemin de 
l'égoïsme, ils se remplissent d'importance comme s'ils étaient Dieu, ils s'imaginent être des apôtres 
pour décider ce que l'Église a besoin de savoir et de comprendre.  

Allons voir maintenant 1 Jean 3. Alors, toutes ces choses nous conduisent à ce dont nous allons parler 
et qui sera donné à la Fête de cette année. Et donc dans ce contexte, sachant ce qui vient et ce qui va 
être donné, tout ça nous prépare pour les sermons qui seront donnés à ce moment-là. Parce que Dieu 
va continuer à nous en donner d'avantage pour nous aider à beaucoup mieux comprendre, que ce à 
quoi Il nous a appelé est extrêmement sérieux.  

Vous ne pouvez pas vous permettre de plaisanter avec la vérité. Vous ne pouvez pas aller vous vautrer 
dans le monde et avoir un laissez-passer gratuit pour le Royaume de Dieu. Il y a un jugement. Il y a 
des choses qu'on doit confronter dans nos vies, des choses qu'on doit voir dans nos vies.  

C'est pour ça qu'on a étudié le genre de sujets qu'on a eu dans les séries depuis le début janvier, pour 
nous permettre de comprendre que le mal a toujours existé dans les parages de l'Église de Dieu. Ça a 
toujours été présent. Et je peux vous dire que c'est toujours là. Ça n'a pas encore disparu. Mais plus on 
le voit clairement et qu'on le comprend comme on nous en parle, plus je l'espère que ça poussera 
certains d'entre vous à la repentance pour ce qui n'a pas été fait correctement, nous efforçant de saisir 
combien ces choses sont sérieuses, à cause de là où nous sommes dans le temps.  
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C'est un des moments les plus sérieux de tous les temps, à cet égard. Parce qu'on arrive à une époque 
où les sept premières ères de l'Église de Dieu… Toutes les sept ères… Pas les sept "premières", pace 
qu'il n'y en a pas d'autre. Tout au long de ces sept périodes, il a été permis aux gens de s'en tirer avec 
certaines choses. Mais cette permission, c'est la permission de choisir la voie de Satan. Cette 
permission c'est de faire le choix et décider de quitter l'Église de Dieu.  

Mais en général, quand les gens commencent à se rebeller, personne ne pense qu'ils quittent l'Église 
de Dieu. Dr. Hoeh ne pensait pas qu'il quittait l'Église de Dieu quand il prêchait contre l'apôtre de 
Dieu sur une Pâque le 14/15. Il pensait, il croyait dans son cœur et dans sa pensée "Voilà ce qu'il faut 
faire." Eh bien, dans son cœur et dans sa tête, là où il était, toujours enclin à critiquer Herbert 
Armstrong. 

Vous savez quand vous voyez ces choses arriver, vous avez certainement certaines pensés négatives 
sur quelqu'un qui enseigne quelque chose d'autre. Mais il n'avait pas compris parce que c'est spirituel. 
Ça faisait longtemps qu'il avait perdu ça. Mais bon, juste pour appeler un chat un chat.  

Quel genre de péché vous permettez en vous? Est-ce qu'il y en a? Est-ce que vous connaissez vos 
batailles, vos faiblesses? Dans le passé, j'ai souvent parlé de la première, la deuxième et la troisième, 
les plus importants pour lesquelles vous devez prier et sur lesquelles vous devez vous concentrer le 
plus. Parce que vous pouvez très bien en avoir une douzaine… Je plaisante, en partie.  

Ce sont des choses qu'on raffine dans la vie. Il y aura toujours des choses qui font partie de notre 
nature, mais il y a toujours celles qui vous posent un plus gros problème, la première, la deuxième et 
la troisième, et le fait que si on arrive à les comprendre mieux, on pourra gérer les autres plus 
facilement, si on continue à combattre les trois qui sont plus sérieuses. Parce que c'est un esprit et c'est 
une manière de penser. Et si on peut comprendre notre manière de penser et qu'on se repent des 
choses qui sont liées à notre première, deuxième ou troisième, alors, les autres seront plus facile à 
gérer et à vaincre, à combattre. J'espère qu'on comprend ça.  

C'est pour ça que je pose la question, quels sont vos péchés? Parce que tous les ans…tous les ans… 
Chaque année! Je suis tellement fatigué de voir ces choses arriver, mais je sais que ça fait partie d'un 
processus. Et parfois vraiment ça m'épuise, ici dans la tête, ici dans le cœur, si vous voulez, d'avoir à 
m'occuper de tout ça. Parce que parfois on n'écoute pas. Mais ça fait partie de ma responsabilité. 
J'espère que vous comprenez ce que je veux dire. Parce que ça fait mal.  

Dieu nous dit de fuir le péché! Fuyez la fornication! C'est ce que Paul disait. Ça veut dire… C'est sur 
un plan spirituel. Malheureusement, parfois les gens se retrouvent à le faire physiquement! Vous ne 
pouvez pas vous permettre de plaisanter avec le péché, quel que soit le péché.  

La pornographie?! Je sais que quelque part ça existe toujours dans l'Église de Dieu!  

L'abus de l'alcool?! Je sais que ça existe toujours quelque part dans l'Église de Dieu!  
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Mentir à Dieu et voler Dieu, je sais que ça existe toujours quelque part dans l'Église de Dieu!  

Mais ça n'existera plus dans le Millénaire! C'est pourquoi je m'écrie de toutes mes forces, pour dire, 
Dieu ne va plus permettre ces choses. Et au contraire de toutes ces sept ères dans lesquelles le mal a 
existé, nous ne pouvons pas emporter le mal avec nous dans le nouvel âge. Dieu ne va pas le 
permettre. J'ai été… Alors soit ce que je dis est de Dieu ou ça ne l'est pas! Qu'est-ce que nous voyons? 
Qu'est-ce que nous croyons?  

Je m'écrie pour ceux qui je l'espère ont des oreilles pour entendre et vont se repentir. Parce que nous 
avons des gens qui ont des batailles dans ces domaines. Je dois conseiller et aider plusieurs personnes 
dans ces domaines. Et je le fais volontiers, prêt à le faire si vous écoutez ce qui est dit, si vous 
combattez ça, si vous vous efforcer de le surmonter et le vaincre. 

Mais si vous continuez à y retourner, vous savez, si vous recommencer à faire certaines choses, alors 
qu'est-ce que vous essayez de surmonter? Est-ce que vous réalisez le sérieux, la gravité de ce que vous 
faites? Pouvez-vous comprendre que vous arrivez à un point où Dieu va vous dire, "Ça suffit." 

Et je ne sais pas vraiment où nous en sommes avec ça, mais je sais qu'on s'approche de plus en plus 
du moment où Dieu va dire, " Le temps s'est écoulé! La décision a été prise." Rien n'est dû à aucun de 

nous, mais Dieu nous a tout offert. Il nous a tout offert et tout ce que nous avons à faire c'est de 
l'attraper de toutes nos forces. Grâce à Dieu. Implorez Dieu pour que Son saint esprit vive en vous 
complètement. Implorez Le pour qu'Il vous aide à vous repentir du péché, que vous haïssiez le pécher, 
que vous appreniez à le haïr. 

Vous savez, il vous faut haïr le péché, pas l'aimer. C'est pour ça qu'on pèche en tant qu'êtres humains. 
Parce qu'on l'aime. Il faut qu'on apprenne à le haïr. 

C'est pour ça qu'il y a quelques temps je parlais de cigarettes, je prenais ça comme un exemple, parce 
qu'il y avait tant de gens dans l'Église de Dieu qui fumaient. Ça me rappelle une des régions; les gens 
oubliaient qu'ils avaient un paquet dans leur poche. Et ils viennent à la réunion, "Qu'est-ce que vous 
avez dans votre poche?" Un paquet de Camel ou quelque chose comme ça, "Qu'est-ce que c'est sur le 
paquet, une pyramide?" "Est-ce que je vois un paquet de Camel dans votre poche?" Insensés, des 
folies, parce qu'aussitôt qu'ils quittent la réunion de Sabbat, ils se remettent à fumer. "Oh la-la, deux 
heures sans fumer!" [Et ils s'y remettent.]  

Et c'est comme d'ériger un totem, une énorme cigarette verticale, très élevée, et tout en haut, c'est tout 
rouge, et il en sort de la fumée. "Aaah, Cigarette! Oh, Cigarette! Je t'adore! (Plus que Toi, Dieu). Je 
t'adore!" Comment ce genre de choses peut exister dans les environs de l'Église de Dieu? Mais c'est 
comme ça. J'espère que personne ne fait plus quelque chose d'aussi stupide, parce que c'est vraiment 
une chose physique, facile à gérer dans la vie. C'est physique.  
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Et on se dit, "Oh non, j'en suis prisonnier! Je n'arrive pas à m'arrêter!" Quelle horreur! Quelque chose 
d'aussi ridicule et d'aussi mineur dans la vie.  

Mais bon, c'est incroyable de voir ce qu'on peut faire en tant qu'êtres humains, à quoi on s'accroche 
sans honorer Dieu. Numéro un, Dieu est en premier. 

Alors je disais aux gens, il faut que tu apprennes à haïr la cigarette. Il faut que tu t'arrêtes de les aimer. 
Il faut que tu voies ça dans toute sa réalité. C'est comme de prendre un carton de cigarette et de 
l'embrasser. Vous ne voulez pas l'embrasser trop fort, parce que vous allez tout écraser et vous ne 
pourrez plus les fumer. Ça vous montre combien c'est ridicule.  

Et de se précipiter pour aller forniquer, de commettre l'adultère avec quelqu'un dans le monde ou dans 
l'Église, supposé être dans l'Église. On se dit, hmmm, combien de temps ça va durer, avant que tu 
commences à avoir des problèmes? Vous savez, ça m'a toujours coupé le souffle. Dans le monde en 
général, les gens se mari, ils se font trahir, puis ils vont pécher contre l'autre et pensent que ça ne leur 
arrivera plus jamais. Et puis après, ils vont répéter la même chose encore et encore. On se dit, tu 
penses que maintenant tu peux lui faire confiance? Penses-tu qu'il va maintenant être fidèle, alors qu'il 
n'était pas fidèle avant dans le monde?  

J'espère que vous comprenez ce que je dis. Écœurant. Écœurant. Écœurant. Un mal qui détourne 
n'importe qui de Dieu, comment pouvez-vous appeler ça, ce qui vous donne un sentiment de malaise 
très profond quand vous dites ce mot, "Un mal total." Ce qu'ont fait les gens dans les environs de 
l'Église de Dieu, ceux qui se sont détournés de Dieu, qui se sont détournés de Christ, et ce sont 
tournés vers la synagogue de Satan? Je veux dire, il n'y a pas de plus grand mal. Écœurant.  

1 Jean 3:8 – Celui qui commet (vit, pratique) le péché est du diable. J'espère qu'on a muri au point 
où ces choses raisonnent plus fortement à nos oreilles, beaucoup plus que quand on en a entendu parlé 
au début de cette année. Des paroles très puissantes.  

Tous ceux qui pèchent – qui se détournent de Dieu, se mettent à croire quelque chose d'autre, 
certaines idolâtries où Dieu n'est plus en premier. Parce que dès qu'on commet un péché, Dieu ne fait 
plus partie du tableau, Dieu n'est plus à la première place – alors c'est du diable, ce n'est pas de Dieu. 
Vous savez, quand on n'honore pas Dieu, quand on ne L'adore pas ou qu'on ne L'aime pas, alors 
quelque chose d'autre prendre cette place, dont Dieu nous dit de ne pas y participer, parce que ça 
endommage notre relation avec Lui, on choisit quelque chose d'autre et le péché est du diable. C'est 
alors le choix qu'on a fait.  

…car le diable a péché dès le commencement. Pour cette raison, le Fils de Dieu a paru afin de 
détruire les œuvres du diable. Pour détruire le mal. Voilà de quoi il s'agit. 

Quiconque est né de Dieu ne pratique pas le péché, parce que la semence de Dieu demeure 
(continue, habite) en lui. Et donc si on s'efforce vraiment de rester proche de Dieu, on ne va pas 
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pécher, bien qu'on comprenne qu'on a du péché dans notre vie. Mais ce n'est pas quelque chose qu'on 
va pratiquer dans le sens de continuer à faire quelque chose qu'on sait très bien qu'on devrait arrêter 
de faire, comme l'exemple simple de fumer des cigarettes.  

D'autres péchés, ils peuvent ne pas sembler aussi mauvais quand on… Dans notre tête on pense 
comparer avec quelque chose d'autre. "Mais fumer des cigarettes est loin d'être aussi mauvais que de 
commettre l'adultère, ou d'aller se souler et de faire la fête", peu importe ce que c'est. Vous savez, ça 
me coupait le souffle de voir dans le passé que les gens supposés faire partie de l'Église de Dieu, 
allaient s'amuser et faire la fête, pratiquant le style de vie des jeunes du monde à danser, boire, prendre 
des drogues et prendre plaisir à ce genre d'environnement. Vous pensez que vous n'allez pas… 

Vous vous demandez, qu'est-ce qui se passe? Pourquoi vous aimez tant faire ça? Qu'est-ce qui ne va 
pas dans votre tête pour que vous vouliez continuer à fréquenter des clubs de nuit encore et encore? 
Est-ce que dans l'Église de Dieu on a des gens qui fréquentent les clubs de nuit? Vous savez, qui 
aiment être dans des environnements où il y a de la drogue, parce que c'est ce genre d'environnement? 
Parce qu'il y a des environnements où c'est ce ça qu'il s'agit.  

De nos jours, vous pouvez aller dans certains endroits où il y a des panneaux qui promotionnent 
l'utilisation de la marijuana. Ça va vous couter pas mal d'argent, parce que ça sent tellement mauvais 
que ça endommage toute la pièce et les meubles. Ça s'infiltre dans les rideaux. Récemment on est allé 
visiter un endroit, je crois que c'était à Bowling Green, c'est ça, où on sentait ça dans l'ascenseur?  

Alors peu importe où c'était, ils vont vous faire payer un peu plus pour votre chambre, cent dollars de 
plus ou deux cent cinquante dollars, si vous fumez. Et il n'y a pas si longtemps on était dans une 
chambre d'hôtel, et on a commencé à le sentir – la fumée de cigarette – on la sentait venir par les 
conduits de ventilation. Vous vous dites, mais bon, il faut parfois que je me surveille.  

Désolé de faire un petit détour avec ce sujet, mais je déteste l'odeur de la cigarette. Et en fait, je ne fais 
pas la différence entre ça et la marijuana. Ma femme sent la différence. Pour moi, si je sens de la 
fumée, c'est de la fumée et je ne sais pas si c'est de la marijuana. À l'occasion, si l'odeur est très, très 
forte, je peux peut-être la reconnaître. Et on s'est retrouvé dans des endroits où ça sentait très, très fort. 
Vous marchez dans la rue et l'odeur est partout, beurk, les gens du coin sont vraiment fous. Et 
maintenant, partout où vous allez, ça devient légal.  

Je suis désolé, je m'écarte du sujet avec ça, mais je déteste voir les gens debout devant la porte dans 
certains endroits. Parce qu'il faut qu'ils aillent dehors. C'est comme ici, les gens qui respectent la loi, 
vont fumer dehors, mais, ils restent juste devant la porte et quand vous passez, la fumée s'imprègne 
dans vos vêtements, alors vous essayez de marcher un peu plus vite pour traverser ça. Je ne peux pas 
supporter cette odeur.  

Je ne peux pas supporter l'odeur du péché, quel que soit le péché. Mais plus on déteste ces choses, 
plus c'est sain pour nous et plus ça vous assure que vous ne le ferez jamais. Y a-t-il des choses que 
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vous ne ferez jamais? Eh bien, il y a des gens dans l'Église qui les font toujours. Beaucoup de choses 
ont déjà été bien nettoyées au cours des quelques dernières années, et il en reste toujours quelques-
unes à nettoyer. Soit on se repent, soit on se fait nettoyer.  

…et il ne peut pécher, parce qu'il est né ou engendré de Dieu. En d'autres termes, si on vit comme 
on devrait le faire et que l'esprit de Dieu demeure vraiment en nous, que Dieu demeure en nous, alors 
vous savez ce qui arrive dès que vous péchez? Il ne demeure plus en vous. Nous sommes coupés. 
C'est tout le problème. Et donc, on veut très vite se repentir, parce qu'on veut vraiment que Dieu 
continue toujours en nous.  

C'est la mentalité qu'on devrait avoir. De ne pas tolérer ou pratiquer le péché, mais de le combattre, le 
conquérir, ne pas le laisser nous conquérir. On doit gouverner notre vie par les choix qu'on fait. Et de 
se tourner vers Dieu et vers l'esprit de Dieu, c'est un choix, de ne jamais laisser autre chose nous 
gouverner.  

C'est par là que se font reconnaître les enfants de Dieu et les enfants du diable. Il ne s'agit pas du 
monde! Il ne s'agit pas du monde! Ce qui est impressionnant ici, c'est qu'il s'agit de l'Église de Dieu, 
parce que ça a toujours existé dans l'Église de Dieu, dans l'environnement de l'Église… Il faut que je 
fasse attention comment je dis ça, parce qu'ils ne sont pas dans l'Église de Dieu. Mais ça a toujours 
existé dans l'environnement de l'Église de Dieu. 

Et donc on peut très bien aller à l'Église, on peut aller à la Fête des Tabernacles tous ensemble, mais 
est-ce que Dieu est en nous? J'espère que Dieu est en chacun de nous cette année, mais mon 
expérience, c'est que ce ne sera pas le cas.  

"C'est par là que se font reconnaître les enfants de Dieu et les enfants du diable." En d'autres termes, il 
se peut que vous ne puissiez pas le voir tout de suite, il se peut que vous ne le sachiez pas tout de 
suite, mais Dieu le fait savoir. Dieu révèle tout. 

Quiconque ne pratique ou si vous voulez, ne vit pas la justice… C'est à nous de choisir si nous 
allons la pratiquer et la vivre, répondre à Dieu. …n'est pas de Dieu, non plus que celui qui n'aime 
pas son frère. Et voilà ce qu'il y a de plus important, c'est là où on est vraiment mis à l'épreuve, dans 
notre manière de penser les uns aux autres dans le Corps, dans l'Églises. Si on veut voir les gens 
surmonter et vaincre, et ne pas critiquer ou dire du mal de quelqu'un d'autre, ou affecter le 
développement ou le progrès de quelqu'un d'autre dans l'Église. On veut se voir chacun réussir pour 
faire partie de la Famille de Dieu. 

Verset 11 – Car ce qui vous a été annoncé et ce que vous avez entendu dès le commencement, 
c'est que nous devons nous aimer les uns les autres. Ce n'est pas une suggestion. Soit c'est une 
réalité dans notre vie, soit ça ne l'est pas. Et si on a un problème dans ce domaine, dans notre manière 
de penser les uns aux autres…?  
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C'est pour ça que je repense au fait qu'à chaque Fête il y a des gens qui sont dans l'environnement de 
l'Église qui entrent en conflit. Parce que je ne sais pas s'ils sont toujours dans l'Église de Dieu. Quand 
les gens se querellent, se mettent en colère et se disent des choses dérogatoire à une Fête des 
Tabernacles, savez-vous ce que ça me dit? Je sais alors que quelque chose ne va vraiment, vraiment 
pas spirituellement dans leur vie. Où est Dieu? Voilà la question.  

Et donc si à la Fête de cette année quelque chose comme ça devait arriver, que quelqu'un se mette en 
colère contre quelqu'un d'autre, je m'inquiéterais de qui est derrière moi, parce que je pourrais bien me 
tenir debout juste derrière vous. Mais bon, je viens.  

…et ne pas ressembler à Caïn, qui était du malin, et qui tua son frère. Parce que parfois on ne 
comprend pas que de ne pas aimer notre frère nous pousse dans cette direction. On prend part à ça, on 
prend part à prendre la vie de quelqu'un. Et donc, soit on donne la vie à quelqu'un et on fait des efforts 
dans cette direction, on veut voir ça arriver, ou on prend cette vie. Lequel des deux sommes-nous? À 
tuer ou à donner la vie?  

…et ne pas ressembler à Caïn, qui était du malin, et qui tua son frère. Et pourquoi le tua-t-il? 
Parce que ses œuvres étaient mauvaises, et que celles de son frère étaient justes. C'est très simple, 
très élémentaire. Comme en parlait Herbert Armstrong avec les deux arbres. Il y a deux manières de 
vivre la vie, et on doit choisir laquelle on veut, et vous devez vous battre de toutes vos forces pour la 
garder.  

Allons voir Romains 8:5, parce que Paul a écrit à l'Église au sujet de la nature qu'on doit 
continuellement combattre.  

Et avant de l'oublier, je voulais mentionner que ça me fait penser à toutes les choses que nous avons 
vécus, et comment les gens ont été mis à l'épreuve et testés, j'allais en parler dans ce sermon, mais il 
s'agit de réaliser comment on est mis à l'épreuve et testés. Ça me rappelle comment on a été mis à 
l'épreuve et testés en tant qu'Église, avec quelque chose d'aussi bénin qu'un vaccin; le vaccin pour 
Covid.  

Je veux saisir cette occasion pour ajouter quelque chose. Covid est de retour. C'est en train de se 
répandre un peu partout en ce moment. Un peu partout dans le pays, ici aux États-Unis, il y a des gens 
dans l'Église de Dieu qui ont attrapé Covid.  

Et puisque ça se répand un peu partout encore une fois, bien que ce ne soit pas aussi sérieux que la 
première fois, dans le sens de voir la panique et les hôpitaux remplis à craquer, il y a des gens qui 
veulent parler de ce qu'il faut faire dans les écoles, si on doit imposer le port des masques aux enfants 
et tout ça… Vous vous dites, tu plaisantes. Et il y a des gens qui veulent réinstituer les restrictions.  

Je vous en prie, je vous en prie, aimez vos frères. Ne venez pas aux réunions, ne vous mélangez pas 
aux autres dans l'Église de Dieu si vous avez attrapé quelque chose et que vous avez des symptômes. 
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Faites attention. Et ce n'est pas nécessairement qu'avec Covid. Ça peut être une grippe. Ça peut être 
quelque chose d'autre qui est contagieux. Et donc il faut que vous fassiez attention pour protéger et 
aimer les autres, parce que… Et parfois, ce genre de choses que vous arrivez de toute façon.  

Ça me fait penser à quelqu'un assis au fond de la salle, qui pour sûr a manqué une grande partie de la 
Fête l'année dernière. Je ne veux pas le voir manquer encore une Fête. Je lui faisais un petit signe de 
main, gardant mes distances. Mais c'est vraiment terrible, vous savez, on attrape certaines choses, et 
ça peut facilement nous arriver encore une fois, si quelqu'un d'autre attrape quelque chose. Mais 
prenez soin de pratiquer ce qu'on enseigne; la séparation. Faites attention de ne pas vous trouver dans 
un environnement avec les autres, s'il est possible que vous soyez contagieux.  

Et si vous avez de la température, si vous ne vous sentez pas bien, si vous toussez, tout ce qui peut 
ressembler à ça, je vous prie de faire attention et d'être prudent. N'amenez pas ça au milieu des gens 
de Dieu.  

Alors regardez-moi, je vais là-bas, j'ai des allergies et… Mais bon, si vous devez emporter un 
thermomètre, emmenez-le avec vous à la Fête, considérez les faiblesses que vous avez, mais soyez 
prudents. La raison pour laquelle je dis tout ça, c'est parce que nous voulons avoir une Fête 
formidable cette année, on ne veut vraiment pas être celui qui répand quoi que ce soit. 

Ça me rappelle une fois, je crois que c'était ici à Cincinnati, quand un virus s'est répandu dans l'Église. 
Ça a été terrible. Et quand j'entendu parler de ça, je me suis dit, eh ben mon vieux, c'est vraiment… 
Mais si on fait tous très, très attention, s'assurant de ne rien transmettre à qui que ce soit si on est 
contagieux? Ça ne veut pas dire que vous allez y arriver à cent pourcent, mais vous vous efforcez de 
faire du mieux que vous pouvez. Je vous en prie donc, ne me toussez pas dans la figure. Je plaisante.  

Et demandez à Dieu qu'Il vous bénisse. Demandez à Dieu qu'Il vous protège. Vous savez, je pense à 
tous les voyages qu'on peut faire, tous les avions qu'on prend, tous les aéroports qu'on traverse et les 
endroits où on va, c'est incroyable à quel point nous avons été bénis. Ça ne veut pas dire que Dieu ne 
va pas permettre qu'on attrape quelque chose à un moment ou un autre, et j'espère que ça n'arrivera 
pas comme ça, parce que, vous savez… Je ferais mieux de faire attention. Si je suis obligé de donner 
un sermon dans ma chambre, je le ferais dans ma chambre, parce qu'autrement, vous n'allez pas 
pouvoir recevoir tous les sermons à la Fête. Et donc, j'espère que je ne vais rien attraper. C'est pour ça 
que j'apprécie vos prières pour ma protection. Mais il faut qu'on prie les uns pour les autres, pour 
l'Église et pour la Fête qui s'approche.  

Mais bon, je voulais revenir à ça pour le finir. Romains 8:5 – Ceux, en effet, qui vivent selon la 
chair, s'affectionnent aux choses de la chair, tandis que ceux qui vivent selon l'esprit 
s'affectionnent aux choses… Ça nous parle de quelque chose de tellement élémentaire. C'est comme 
la manière de vivre qui donne, ou celle qui prend. C'est dans notre manière de penser! Comment 
fonctionne notre pensée? Est-ce qu'on se fait tenter par les choses du monde physique?  
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C'est pour ça, quand on voit ce qui se passe autour de nous, ça représente des batailles qu'on doit 
affronter, les problèmes qu'il y a en ce moment, ne laissez pas ces choses vous décourager. Ne laissez 
pas ces choses vous détourner. Demandez à Dieu qu'Il vous aide en fortifiant votre pensée, fortifiant 
tout votre être. On devrait se rapprocher de Dieu à ce moment-là, quand on rencontre des moments 
difficiles. Est-ce qu'on comprend ça? C'est à des moments comme ça qu'on devrait être à genoux plus 
souvent, priant Dieu plus souvent, quand on rencontre des épreuves, quand les choses sont dures à 
vivre, et demandez à Dieu qu'Il vous délivre.  

Ça ne veut pas dire qu'Il va le faire immédiatement. Parce qu'on a des choix à faire. Et vous devez les 
faire basé sur ce que vous pensez être en accord avec la volonté de Dieu. Quelle est la volonté de 
Dieu? Qu'est-ce que vous devriez faire qui va plaire à Dieu, qui est juste? 

Ceux, en effet, qui vivent selon la chair, s'affectionnent aux choses de la chair, tandis que ceux 
qui vivent selon l'esprit s'affectionnent aux choses de l'esprit. Et l'affection de la chair, c'est la 
mort. Et donc si on s'écarte de Dieu, si on s'accroche à quelque chose d'autre, si on fait quelque chose 
qu'on ne devrait pas faire, Dieu le sait. Il sait tout ce qu'il y a dans votre cœur et dans votre pensée, Il 
sait comment vous pensez.  

Qu'est-ce qu'on fait? S'affectionner à la chair, ce qui veut dire égoïste, on est égoïste. On se laisse aller 
à notre égoïsme, on le laisse nous gouverner plutôt que de le gouverner nous-mêmes. Parce que c'est 
ce que Dieu nous dit de faire par la puissance de Son saint esprit, il faut qu'on le contrôle.  

C'est pour ça que des choses comme la marijuana, prendre de la drogue, ce qu'on a eu dans l'Église de 
Dieu, beaucoup trop dans la vie de certaines personnes, parce qu'ils étaient sortis de ce genre de 
culture, et ils y retournent. Il y en a eu qui ont fait partie de PKG et qui sont retournés à cette vie, et ils 
ne sont plus avec nous. 

Il y a des choses qui… La pensée est vraiment une chose précieuse. Et si vous ne la contrôlez pas? 
C'est pour ça que l'alcoolisme est si mauvais. C'est pour ça que la marijuana est si mauvaise. C'est 
pour ça que les drogues sont si mauvaises. Tout ce genre de choses. Parce que ça affecte notre manière 
de penser, et il dépend alors de savoir si nous sommes capables de contrôler ça. Si nous ne sommes 
pas capables de le faire, n'allez pas mettre la faute sur ces choses. Parce que c'est à cause des mauvais 
choix que vous faites. C'est pour ça que ces choses sont si dangereuses. Parce qu'elles endommagent 
notre manière de penser qui autrement devait être équilibrée. Je ne parle pas des autres péchés qui 
dans la vie vont tout de suite vous couper de l'esprit de Dieu.  

…tandis que l'affection de l'esprit, c'est la vie, et quand on nous dit ça, j'espère que vous 
comprenez de quoi ça nous parle. Parce qu'il ne s'agit pas uniquement de cette vie physique et… Non, 
ça nous parle de la vie que Dieu veut nous offrir; l'affection de l'esprit, c'est la vie que Dieu veut nous 
donner, et c'est la vie que nous pouvons avoir vivante en nous. 
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…et la paix. Parce que c'est le produit de Son esprit vivant en nous. Aucun drame. Pas les gens qui se 
fâchent et se mettent en colère les uns avec les autres, ou qui s'attaquent à une servante ou à quelqu'un 
d'autre, parce que quelque chose ne marche pas comme ils le veulent, ou s'énerve devant quelqu'un 
parce qu'il y a un problème dans leur chambre d'hôtel. Efforcez-vous d'être agréables, et tenez compte 
du fait qu'il y a des frères avec vous et que vous représentez quelque chose.  

Car l'affection de la chair est inimitié contre Dieu. C'est simplement que par nature notre pensée 
est comme ça. Ne vous y laissez pas aller, combattez-la. …parce qu'elle ne se soumet pas à la loi de 
Dieu, et qu'elle ne le peut même pas. Et donc voilà notre bataille. C'est le genre de mentalité… Voilà 
ce qu'est l'égoïsme. C'est la mentalité égoïste. C'est contre Dieu. Elle veut que vous fassiez ce que 
vous voulez, faire vos propres choix, choisir votre propre chemin, à juger ce qui est bien et ce qui est 
mal, ce que vous allez permettre et ne pas permettre dans votre vie.  

Non, vous devriez savoir ce que vous pouvez permettre et ne pas permettre dans votre vie. Vous 
devriez savoir la différence entre ce qui est un péché et ce qui n'est pas un péché. Si vous êtes 
honnêtes, vous le savez.  

Pour vous, vous ne vivez pas selon la chair, mais selon l'esprit, si du moins l'esprit de Dieu 
habite en vous. Alors c'est là un signe évident dans nos vies qui devraient terrifier certaines personnes 
qui parfois n'arrivent pas à voir certaines choses, et quand ils lisent quelque chose comme ça, ils 
pourraient réaliser, est-ce que Dieu est en moi? Est-ce que je me suis fait coupé de l'esprit de Dieu? 
Criez de toutes votre forces… Vous avez besoin de Son aide tous les jours. J'ai besoin de Son aide 
tous les jours. 

Si quelqu'un n'a pas l'esprit de Christ, il ne lui appartient pas. C'est terrible de se trouver dans un 
état comme ça. C'est pour ça qu'on devrait prendre le péché très sérieusement et n'en avoir aucune part 
dans notre vie, nous repentant constamment. Parce que si l'esprit de Dieu n'est pas en nous, on 
n'appartient pas à Christ, on ne peut plus combattre ce qui cherche à nous attaquer, je peux vous le 
dire. On ne peut pas se défendre. On va perdre.  

Et si Christ est en vous, le corps, il est vrai, est mort à cause du péché, mais l'esprit est vie. 
L'esprit de Dieu, c'est cette vie dont on a besoin en nous. On doit donc mettre à mort les œuvres du 
Corps. Voilà en essence de quoi ça nous parle. …est vie à cause de la justice. 

Et si l'esprit de Celui qui a ressuscité Josué d'entre les morts habite en vous, Celui qui a 
ressuscité Christ d'entre les morts rendra aussi la vie à vos corps mortels par Son esprit qui 
habite en vous. Quelque chose qui arrivera dans l'avenir, oui, mais c'est même maintenant. Ça nous 
donne la vie. L'esprit de Dieu nous rend vivant. C'est une vie qui est en nous et qui dépasse celle qui 
est physique. Il ne s'agit pas uniquement de notre cœur qui bat, du sang qui circule dans notre corps et 
de notre respiration, et tout ça, il s'agit d'une vie qu'on a à l'intérieur de nous, ici-même, quelque chose 
que nous avons et qui permet de transformer notre manière de penser et qui fait de nous quelque chose 
de nouveau.  
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Mais bon, on va s'arrêter là. On devrait vraiment s'écrier pour ça, et se soumettre à ça. 

Et donc, je voulais lire quelques articles de presse, mais je ne vais pas le faire. Ce ne sont de toute 
façon que de mauvaises nouvelles. Mais c'est incroyable de voir où nous en sommes, frères. Quand 
vous voyez ce qui se passe dans le monde, le mal qu'il y a partout dans le monde, ça devrait vraiment 
vous frapper de voir qu'on se rapproche de plus en plus et les choses ont accéléré considérablement. 
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